

Pamina a fêté ses 30 ans

L'Eurodistrict Pamina a fêté dans la capitale de l'Outre-Forêt mercredi 12 décembre, trente ans jour pour jour après la signature de la Déclaration d'intention de Wissembourg, son entrée dans sa 3^e décennie de coopération transfrontalière. L'occasion de remercier les trois pères fondateurs.

IL Y A trente ans, Dietrich Schmidt et Hans Kistenmacher portaient sur les fonts baptismaux la coopération transfrontalière dans le nord de l'Alsace en signant la Déclaration d'intention de Wissembourg pilotée par la Région Alsace. En 1989, Daniel Hoeffel est propulsé par l'ancienne Région Alsace aux manettes de la coopération. Ces trois hommes ont tout fait pour que naisse Pamina (du nom des trois régions qui le composent Palatinat, Mittlerer Oberrhein, et Alsace du Nord). Trente ans après et fort de dix



Les trois pères fondateurs (de gauche à droite) Hans Kistenmacher, Daniel Hoeffel et Dietrich Schmidt ont été honorés par Patrice Harster (à gauche), directeur de l'Eurodistrict Pamina et par Rémi Bertrand (à droite) qui en est le président. PHOTO DNA - VÉRONIQUE KOHLER

multiplicateurs (dix associations ou réseaux qui participent à la coopération transfrontalière dans divers domaines), l'Eurodistrict Pamina fait figure de modèle dans les relations transfrontalières au niveau européen et participe aux règlements européens, au nouveau Traité de l'Élysée qui sera ratifié en janvier...

« Ces trois pionniers sont à l'origine des gouvernances de coopération que nous connaissons aujourd'hui dans le Rhin supérieur, en Europe. Nous pouvons tous être fiers de leur parcours et de leur engagement. Aujourd'hui, je ne fais que mettre en œuvre ce qui a été imaginé par nos trois pionniers qui ont toujours su rester modestes et humbles

dans leurs démarches », a souligné Patrice Harster en les remerciant pour leur engagement, visionnaire à l'époque, et en leur rendant hommage en leur remettant une médaille à leur nom. Les différents intervenants ont souligné le rôle essentiel et d'éclaireur de l'Eurodistrict qui ouvrira ses portes au public le 20 janvier prochain. ■